

La bataille libératrice s'approche de notre ville.

Les armées françaises et alliées débarquées entre Marseille et Cannes avancent victorieusement vers l'intérieur du pays.

L'armée allemande décimée et reculée à ses frontières à l'Est par l'Armée Rouge, battue et en partie encerclée par les armées alliées à l'Ouest, désavouée par ses propres généraux, va vers un écrasement total et rapide ;

Tous les Français de Provence, hommes et femmes valides, répondant à l'appel du général De Gaulle, chef du Gouvernement Provisoire de la République Française, se considèrent dès maintenant comme mobilisés dans les FFI.

Les Juifs de cette région, et ceux de Marseille en particulier, qui depuis quatre ans ont enduré des souffrances indicibles, des humiliations sans nombre, qui ont été ramenés à la condition de bêtes traquées qui ont vu des milliers de leurs déportés vers les camps d'extermination se feront un devoir d'honneur de participer en masse à la bataille ultime contre l'envahisseur nazi, contre l'oppressur.

Les Juifs de Marseille gardent tous, gravée dans leur mémoire, la vision atroce du pogrom du Vieux Port, où des centaines de Juifs français et immigrés, anciens combattants, mutilés de guerre, vieillards, femmes et enfants furent arrachés brutalement de leurs lits et déportés dans des wagons à bestiaux en Pologne où la mort par la faim, les chambres à gaz, les fours crématoires les attendaient.

Depuis lors la chasse aux Juifs a continué sans répit.

La Gestapo et la Milice employèrent les procédés les plus ignobles et les plus raffinés contre des victimes innocentes et dans défense dont le seul crime était d'être nés Juifs.

QUEL est le Juif qui n'a pas souffert dans sa chair et dans son âme de cette persécution boche ?

QUEL est le Juif qui n'a pas un membre de sa famille ou un ami déporté, fusillé, massacré ?

Mais aux plans d'extermination ennemis, nous avons opposé notre volonté farouche de résister, de survivre, de vivre.

Par milliers, nous nous sommes groupés, Juifs français et immigrés fraternellement unis dans l'Union des Juifs pour la Résistance et l'Entr'aide, seule organisation de résistance juive faisant partie des F.F.I.

Nombreux sont ceux d'entre nous qui, depuis longtemps combattent les armes à la main côte à côte avec tous les patriotes français contre l'ennemi commun.

Juifs de Marseille !

Nos frères et sœurs sauvagement massacrés nous appellent, ils nous crient "Vengeance et expiation". Nos héroïques combattants glorieusement tombés dans la lutte nous indiquent le chemin à suivre.

Le devoir sacré de chacun de nous est de prendre une part active à la lutte pour bouter hors de France l'envahisseur nazi, pour reconquérir nos droits de citoyens libres dans la France de demain et pour les mériter.

Le jour de la libération et du règlement des comptes est proche, est imminent.

Nous n'aurons la liberté définitive que si nous savons la gagner. Nous avons le devoir de conquérir nos droits.

QUE tous les Juifs de Marseille, hommes et femmes, jeunes et adultes rallient dès maintenant les rangs de notre Union !

QUE tous les hommes valides viennent grossir les rangs de nos vaillants Groupes de Combat !

QUE pas un Juif ne manque à l'appel !

En avant vers la Victoire, vers la Liberté !